
在3月7日闭幕的市十三届人大一次会议
上,赵建才再次当选为郑州市人民政府市长。

会后，赵建才市长接受了记者的采访。
“首先，我十分感谢全体代表和全市人民

对我的信任、鼓励和重托。”赵建才真诚地说，
党和人民再次赋予我市长的重任，我深感使
命光荣、责任重大，不敢有须臾懈怠和丝毫放
松。在省委、省政府和市委的领导下，我有信
心也有决心带领政府一班人，紧紧依靠全市
人民，按照“加快发展、维护稳定、为民谋利”
的总体要求，真抓实干，为郑州经济发展、社
会和谐和人民幸福而鞠躬尽瘁！做一个让党
和人民放心的市长！

面对世界金融危机的影响，新一届政府
在郑州经济社会各项事业建设上将采取哪些
新举措？赵建才说，主要是应对危机，迎接挑
战。我们将按照“扩内需、保增长，调结构、上
水平，抓改革、增活力，重民生，促和谐”的总
的原则，重点在重大基础设施和基础产业建
设上加大投入，拉动经济增长。

“民生为天，执政为民，这是我们的宗
旨。”赵建才说，政府将把进一步提高人民生
活水平作为工作的出发点和落脚点。今后，
财政新增部分，将更多用于民生改善；财政的
投入，将更多地向民生倾斜，确保人民群众生
活水平逐年提高，生活环境越来越好。

如何加强政府自身建设？赵建才说，今
后，我们将致力于建设一个值得信赖的政府，
做到问政于民、问需于民、问计于民，促进公
平正义，让权力在阳光下运行；建设一个能够
依靠的政府，为天地立心，为生民立命，让老
百姓工作有干头，生活有奔头，心里有盼头；
建设一个有回应力的政府，不断畅通利益诉
求表达渠道，建立政府、社会和公众之间的
回应机制，及时倾听群众呼声，认真解决群
众难题，努力实现群众愿望；建设一个高效
廉洁的政府，提高行政效能,坚持一身正气做
人，一尘不染做官，一丝不苟做事，廉洁从政，
从严治政。 晚报记者 孙娟/文 马健/图

“感谢全体代表对我的信任，我深感使命
光荣，责任重大。”3月7日上午，郑州市第十三
届人大一次会议胜利闭幕后，新当选的市人大
常委会主任白红战接受了记者采访。他表示，
新一届人大常委会将坚持和依靠党的领导，同
常委会组成人员和全体代表一道，以对党和人
民高度负责的态度，忠实遵守宪法和法律，认真
履行人大的各项职责，为推进民主政治建设、开
创人大工作新局面而不懈奋斗。

白红战说，作为新一届市人大常委会主
任，要全面贯彻本次大会的精神，认真谋划人
大工作，把这次大会提出五年计划的宏伟蓝
图变成全市人民的共同行动，为郑州市的“三
化两型”城市建设，为推进郑州市的社会主义
民主政治建设作出新的贡献。

对新一届人大常委会在加强民主法治建
设方面有何新设想？白红战表示，新一届人
大及其常委会将进一步增强责任感和使命
感，在市委的正确领导下，深入贯彻落实科学
发展观，坚持党的领导，自觉维护党的权威；
坚持第一要务，推动经济又好又快发展；坚持
以人为本，切实解决上学、就业、就医等群众
普遍关心的问题，推动和谐社会建设；坚持统
筹兼顾，积极构建和谐郑州；坚持改革创新，
不断提高履职水平；坚持清正廉洁，树立地方
国家权力机关良好形象。

白红战说，今后，市人大常委会将在市委

的领导下，围绕市委提出的跨越式发展“新三年
行动计划”、“大郑东新区”建设和“三化两型”城
市建设的奋斗目标，积极发挥宪法和法律赋予
的职责，找准人大监督的切入点，促进“一府两
院”依法行政和公正执法，把市委的决策通过法
定程序转变成全市人民的自觉行动，推动经济
社会又好又快发展。同时，围绕就业难、入学
难、就医难、山区群众吃水难等人民群众最关
心、最直接、最现实的问题，切实加强民生立法，
加大监督力度，努力推进这些问题的解决，实现
好、维护好、发展好人民群众的根本利益，让人
民群众更好地享受到发展所带来的成果。

晚报记者 李萌/文 马健/图

□晚报记者 李萌 实习生 袁林立

本报讯 历时六天半的郑州市第十三届人
民代表大会第一次会议在圆满完成大会预定的
各项议程后，3月7日上午在市青少年宫胜利闭
幕。大会依法选举产生了新一届市人大常委会
组成人员和“一府两院”领导人员，白红战当选
为市十三届人大常委会主任，赵建才当选为市
人民政府市长。

大会执行主席王文超、赵建才、马懿、白红
战、郝建生、王旭彤、栗培青、王平、赵明恩、雷
志、刘全心、贾记鑫、李元法、周长松、刘焕成在
主席台前排就座。

李秀奇、王鑫、康定军、李柳身、王璋、姚待
献、丁世显、胡荃、高建慧、李建华、王林贺、李公
乐等市领导及主席团其他成员在主席台就座。

闭幕式由大会执行主席、主席团常务主席
王文超主持。

市十三届人民代表大会实有代表 528人，
出席这次大会的代表522人，符合法定人数。

闭幕式前，大会举行市十三届人大一次会
议第三次全体会议。

会议首先以举手表决的方式通过了监票人
和计票人名单。

按照大会选举办法，会议以无记名投票方
式，选举市十三届人大常委会主任、副主任、秘
书长、委员，市人民政府市长、副市长，市中级人
民法院院长，市人民检察院检察长。

上午 9时 30分，出席会议的全体代表肩负
着全市人民的重托，以对党和人民高度负责的
精神，认真履行宪法和法律赋予的职权，分选区
按照指定顺序开始投票。

大会还以举手表决的方式，通过了市十三
届人民代表大会法制委员会组成人员名单。

随后，会议表决通过了大会的六项决议：关
于政府工作报告的决议、关于郑州市2008年国
民经济和社会发展计划执行情况与 2009年计
划及其报告的决议、关于郑州市2008年财政预
算执行情况和 2009年财政预算及其报告的决
议、关于郑州市人大常委会工作报告的决议、关
于郑州市中级人民法院工作报告的决议和关于
郑州市人民检察院工作报告的决议。

三次全体会议结束后，市十三届人民代表
大会第一次会议举行大会闭幕式。

工作人员首先宣读了选举计票结果。
大会执行主席、主席团常务主席王文超宣布：
白红战当选为市十三届人大常委会主任，王

旭彤、栗培青、王平、赵明恩、雷志、刘全心、贾记

鑫、李元法、周长松当选为市十三届人大常委会副
主任，刘焕成当选为市十三届人大常委会秘书长，
王东升等34人为市十三届人大常委会委员。

赵建才当选为市人民政府市长，胡荃、孙金
献、王哲、薛云伟、王跃华、黄保卫、刘东、张建慧
当选为市人民政府副市长。

王新生当选为市中级人民法院院长，杨祖
伟当选为市人民检察院检察长。

表决和选举结果宣布后，全场响起热烈的
掌声。新一届市人大常委会主任、副主任、秘书
长，市人民政府市长、副市长以及市中级人民法
院院长、市人民检察院检察长，分别走到主席台
前排与出席会议的全体代表见面。

随后，刚刚当选的市人民政府市长赵建才
和市十三届人大常委会主任白红战，分别发表
了热情洋溢的讲话。

王文超在闭幕大会上讲话，他说，市十三届
人大一次会议，在大会主席团的主持下，经过全体
代表、列席人员、特邀人员和工作人员的共同努
力，圆满完成了各项议程，大会取得了圆满成功。

王文超表示，过去的五年里，在市委的领导
下，市十二届人大常委会围绕中心、服务大局，
认真履行宪法和法律赋予的职责，紧紧围绕贯
彻落实科学发展观中的重要问题、构建和谐社

会中的突出问题和人民群众最关心、最直接、最
现实的利益问题开展工作，在立法、监督、讨论
决定重大事项、发挥代表作用等各项工作中都
取得了新的成绩，充分发挥了地方国家权力机
关的作用，为推进我市经济社会跨越式发展和
社会主义民主法制建设作出了重要贡献。

王文超强调，今年是我市新一届人大及其
常委会和市政府工作的开局之年，也是我市应
对金融危机的冲击，力保经济平稳增长的关键
一年。认真做好今年的各项工作意义重大。当
前，重要的任务是深入贯彻落实科学发展观，认
真落实本次会议确定的各项工作部署，进一步
统一全市人民的思想，坚定信心，紧紧围绕建设
现代化、国际化、信息化和生态型、创新型城市
的奋斗目标，按照“加快发展、维护稳定、为民谋
利”的总体要求和“强化枢纽地位，优化工业结
构，建设商贸都市，发展现代农业”的经济发展
思路，突出“扩内需、保增长、调结构、促转型、重
民生”的基本任务，继续解放思想，坚持改革开
放，推动科学发展，促进社会和谐，奋力推进我
市新三年行动计划，更好地发挥郑州在中原崛
起中的龙头带动作用。

上午11时25分，大会在雄壮的国歌声中胜
利闭幕。
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本报讯 昨日，记者从郑州市人大常委会了
解到，在市十三届人大一次会议期间,郑州人大
网站开通“网议代表履职”和“网上提交建议”等
互动专栏，互动专栏共收到市民网民建议1000
余条，访问量达50000余次。

据网站工作人员介绍，市民通过网站提出
的建议内容涉及郑州经济发展、城建环保、劳动
就业、医疗教育、交通运输等方方面面。人大代
表岳德常提出的“关于对黄河湿地候鸟集中停
歇地和越冬区域实施严格保护的建议”引起了

广大市民的广泛关注，有众多网民跟帖，纷纷发
表意见支持他的观点。

另外，网友“萧光明”提出的“人大工作应重
视网络舆情”、“小土地证缺失住宅小区合法土
地使用权屡被侵占”、“关于规范政府土地契税

征收问题的提案”等多条建设性的意见，网络关
注度也很高。

据悉，这些市民通过网络提出的建议，将由
工作人员归纳整理，交办常委会相关工作机构
研究。 晚报记者 李萌 实习生 袁林立

市十三届人大一次会议期间

郑州人大网站收到市民建议千余条


